UNIVERSIDAD DE TALCA

UNIVERSIDAD DE TALCA

Año II | Número 106 | Martes 17 de Julio de 2007 | www.utalca.cl

DESTACAMOS



ARTE & CULTURA

Músicos destacados serán **becados por Teatro Regional**

A partir de la alianza entre la Universidad de Talca y el TRM se pretende premiar a los estudiantes para que se sumen al proyecto de la primera orquesta profesional de la Región del Maule. (Pág. 2)



UNIVERSIDAD

Educandus estrena nueva plataforma

Desde el segundo semestre, la Universidad dispondrá del renovado sistema de administración del aprendizaje en la web, que responde al nuevo modelo educativo institucional basado en competencias. (Pág. 5)



Teatro Regional becará a músicos de la Universidad de

Talca

El director Pedro Sierra manifestó que los resultados del convenio entre ambas entidades superan las expectativas.

Una beca a los mejores integrantes de la Orquesta Juvenil de la Universidad de Talca contempla otorgar el Teatro Regional del Maule, a fin de retener a estos músicos para que sean la base de la primera orquesta profesional del Maule. El director del teatro, Pedro Sierra, al hacer un balance del convenio firmado entre ambas instituciones, dijo que los resultados superan todas las expectativas. "Estoy muy contento con lo que hemos hecho, más que una alianza aquí hay un sólo

ente trabajando en pro de la música y con ello se está beneficiando la región y habrá muchos frutos más", expresó.

Sierra dijo que ha conversado con directivos y profesores de la Escuela de Música sobre la iniciativa de que el teatro beque a los mejores alumnos "para mantenerlos por lo menos un par de años más, de tal manera que sean la semilla de una futura orquesta regional y Francisco (Rettig) ha recogido esto con mucho beneplácito".

Tanto Sierra, como Rettig y el director de la Orquesta Juvenil, Américo Giusti,–los tres profesores de la Escuela de Música- destacaron el examen público de cinco de los mejores alumnos del curso de Dirección Orquestal -Octavio Torres, Jorge Dotte, Carolina Ulloa, Gerson Mella y Juan Guillermo Acuña-, en el reciente concierto ofrecido por la Orquesta de Cámara de la Universidad de Talca, en el Teatro Regional.



EXPOSICIÓN "LO FEMENINO Y LO COTIDIANO" DE KAREN FUENZALIDA

"Lo que hago es rescatar esas pequeñas cosas del hogar y darles otro valor"

La joven artista inauguró su instalación como un homenaje a la rutina diaria de muchas mujeres.

La obra de esta licenciada en Artes Visuales consiste en una recolección de sus primeras creaciones que van desde trabajos que refieren à la pintura, la instalación y el arte objeto. Según la artista, su intención radica en "encontrarle un valor a ciertas cosas que nos parecen insignificantes, a esas cosas de la cotidianeidad, de la casa, del espacio del día a día, por ejemplo, la escoba, la pala, el polvo". Admiradora del arte minimalista y las figuras simples y regulares, Karen agrega que "lo que estoy haciendo es rescatando algo del hogar, de la misma cotidianeidad, del aseo diario, de la carga de la dueña de casa, pero que no es como carga, sino una rutina".

La joven explicó que este interés surge de su condición de madre, mujer y su estrecha relación con su casa, por lo que a la hora de trabajar, se fijó en su entorno cercano, lo que se refleja en la instalación "Lo femenino y lo cotidiano", del ciclo "Jóvenes talentos".

La instalación, junto a la muestra de Estela del Valle (ver recuadro) estarán disponibles al público hasta el 31 de este mes en el Centro de Extensión Curicó ubicado en calle Merced 437.

'Las velas han anclado en Curicó'

Con esta frase, Estela del Valle busca

explicar la importancia que tiene estar en la ciudad luego de 30 años y principalmente con la muestra "Velas".

La artista explica que para ella "es muy importante rendir un homenaje a los que me trajeron a esta tierra ", refiriéndose a sus abuelos, quienes llegaron desde España "haciendo patria" y echaron raíces en la zona.

zona.
Estela del Valle señaló que la exposición montada en Curicó tuvo mucho éxito en Miami, Estados Unidos, por lo que su intención fue volver a la ciudad con algo de calidad.

BREVES

Radio participó en Asamblea ARCHI 2007 en Isla de

La Radio Universidad de Talca fue parte de la asamblea anual de la Asociación de Radiodifusores de Chile (ARCHI), que se realizó entre el 7 y el 10 de julio en Isla de Pascua.

El director de la radiodifusora de nuestra Corporación, Sergio Eugenio Torres, asistió a la jornada, que según señaló, estuvo orientada a analizar la petición que los radiodifusores del país hicieron al gobierno para extender el período de administración de las concesiones de radiodifusión sonora que expiran en

Torres se sumó a las inquietudes planteadas por los más de 300 hombres de radio que se verán afectados la disposición legal. Ante eso, la directiva, encabezada por Luis Pardo Sainz, acordó sostener una serie de reuniones a nivel parlamentario para hacer conciencia con respecto del daño que significaría el término de dicho período.
La cita de Rapa Nui contó con la presencia de la Ministra del Consejo Nacional de Cultura y las Artes, Paulina Urrutia, del subsecretardo del presidente. Grotian, del subsecretario General de Gobierno, Augusto Prado, del presidente de la Cámara de Diputados, Patricio Walker, representantes de la Asociación Interamericana de Radiodifusión (AIR), de SUBTEL y autoridades provinciales y comunales de la región de Valparaíso. Al término del encuentro, se acordó realizar la asamblea 2008 en Santiago.

Semanario

Representante Legal Juan Antonio Rock Tarud Rector de la Universidad de Talca Secretario General Ricardo Sánchez Venegas Edición Carla Ortega Sazo Periodistas Periodistas
María Elena Arroyo Quevedo
Carolina González López
Periodista Santiago
Macarena Gordon García
Periodista Curicó
José Arroyo Mancilla
Fotografics Fotografías Alejandro Aravena Muñoz Diseño y Diagramación Claudio Valenzuela Muñoz Dirección 2 Norte 685 Teléfonos: 200163 - 200105 Talca - Chile.

Publicación de la Universidad de Talca. Edición de 1500 Ejemplares E-mail: prensa@utalca.cl

Impresión Impresora Contacto - Talca

La música tradicional sudamericana se hizo presente en el "Emma Jauch"



El maestro Patricio Sanhueza ofreció el concierto "América en una guitarra", que concentró sus versiones de la música tradicional de Argentina, Paraguay, Venezuela, Cuba, Perú, México y Colombia. El espectáculo se desarrolló en la sala

'Emma Jauch" del centro de Extensión "Pedro Olmos", en la casa central de nuestra Universidad y en

Rector de la Universidad de Talca destacó éxitos alcanzados por la CNAP

La autoridad resaltó la importancia del documento para quienes se desempeñan en la educación superior y para los que diseñan sus normativas.

El amplio cumplimiento de sus propósitos alcanzó la Comisión Nacional de Acreditación (CNAP) en sus ocho años de funcionamiento, hasta el punto de instalar una cultura de la calidad, manifestó el rector de la Universidad de Talca, Juan Antonio Rock, al presentar el libro "El modelo chileno de la acreditación de la educación superior", en el Palacio Ariztía, en Santiago.

Ante la ministra de Educación, Yasna Provoste, y el presidente de la CNAP, Iván Lavados, entre otras altas autoridades, Rock destacó que la comisión superó "las desconfianzas y la aversión institucional inicial al juicio fundamentado de pares

evaluadores".

Rock asoció a los logros alcanzados al principio de la colegiabilidad, basada en el celo de los pares por optimizar la calidad del trabajo académico, y la estrategia de promover la generación de capacidades y aprendizajes institucionales para realizar procesos de autoevaluación y evaluación externa.

Además, destacó que la CNAP asistió técnicamente a instituciones, editó material de apoyo, seleccionó y entregó evaluadores externos y contribuyó a redefinir los perfiles de egreso de 20 carreras.

Al presentar el libro, el rector resaltó la importancia del documento para

quienes se desempeñan en la educación superior y, en especial, para quienes diseñan las nuevas normativas que regularán la educación superior en Chile. A su juicio, se requiere un "sistema flexible, eficiente, de bajo costo, pero efectivo" y "un adecuado reconocimiento internacional del sistema de acreditación, de tal manera que facilite la movilidad y cooperación internacional". Recomendó, además, un sistema de información útil para las decisiones de las personas, instituciones educativas, empresas privadas y también "para el diseño de adecuadas políticas públicas de educación, ciencia, tecnología e innovación".

PARA DOCENTES Y FUNCIONARIOS

Dirección de Finanzas capacita sobre procesos operativos de la unidad

Las charlas a realizarse el jueves 19 de julio, explicarán y resolverán dudas acerca de los fondos por rendir y los fondos fijos, estos últimos divididos en caja chica y en el nuevo fondo fijo específico.



Dos capacitaciones realizará la Dirección de Finanzas a través de Departamento de Tesorería y Presupuesto, encabezado por Patricia Samur, sobre fondos por rendir y fondos específicos, el jueves 19 de julio en el salón "Diego Portales", de 15:00 a 16:30 horas y de 16:30 a 18:00 horas.

Esta actividad, orientada a docentes y funcionarios, tiene como objetivo mejorar el servicio entregado a los usuarios y la calidad de la información disponible en línea, para

lo cual, la unidad ha preparado una serie de informativos con la operatoria de diversos procesos administrativos.

'Muchas veces no se conoce esta materia por ser muy técnica, por eso se diseñó un material en lenguaje más amigable y entendible para toda la gente, porque todos los días se reciben muchas consultas", explicó

Asimismo, indicó que el instructivo se divide en tres partes: fondos fijos, fondo fijo específico, y fondo fijo por rendir.

Con anterioridad, se había realizado una capacitación que se orientó a explicar el nuevo fondo fijo específico que comenzó a regir la primera semana de julio y que consiste "en una caja chica con más dinero, se pueden comprar bienes o servicios de hasta 100 UTM, a diferencia del antiguo fondo fijo general, con lo que se puede comprar sólo hasta ocho UTM. Actualmente depende de la unidad de Tesorería. Las capacitaciones serán dictadas por Antonio Vives, Patricia Henríquez, Rafael Henríquez y Patricia Samur.

"La universidad se ha desacralizado"

El académico aplaudió el proceso de masificación que vive la educación superior, pero recalcó que la escolaridad aún presenta carencias.

El presidente del Consejo Asesor Presidencial de Educación, Carlos Peña, hizo un vasto análisis al estado del sistema educacional en nuestro país, desde la escuela a la universidad, y señaló que la masificación que ha experimentado esta última le ha permitido "desacralizarse" A su juicio, hemos asistido a un proceso de masificación que ha permitido un acceso más igualitario a la formación, que ha decantado, entre otras cosas, en una renovación de las élites, 'evitando que seamos dominados por un puñado de familias que cultivan un cierto mito de origen respecto de sí mismas". Así, el mejoramiento del acceso ha despojado a los títulos universitarios de su calidad de sucedáneo de título nobiliario, que antes tenía. Ante esto, manifestó que la pérdida de los modelos fundacionales y el vuelco hacia el mercado obligan a eludir lo que Platón llama "la mentira noble", relato en el cual ha vivido la

universidad chilena, "que ya no



se lo cree nadie". Respecto de la educación en la escuela, Peña -quien es rector de la Universidad "Diego Portales"expresó que en nuestro país "tenemos un sistema escolar único en el mundo, que lo que hace es remedar y retratar con porfiada fidelidad el origen socioeconómico de los niños, asociando el capital económico y cultural de las familias con el rendimiento en las pruebas estandarizadas' Peña fue invitado por el Instituto de Estudios Humanísticos "Juan Ignacio Molina" y en la conferencia fue presentado por

el director Javier Pinedo.



Los docentes de la Facultad de Ingeniería Carlos Torres y Carlos Toledo participaron, junto a otros investigadores, del seminario "¿Cómo innovan las PYMES y mejoran su eficiencia?", actividad que se llevó a cabo el 4 de julio y fue organizada por la consultora Codema, que se adjudicó el Nodo

Industrial de difusión y transferencia tecnológica para la Región del Maule, licitado por la Corporación de Fomento de la Producción (CORFO) el año pasado. Carlos Torres, docente del Departamento de Modelación y Gestión Industrial, participó con la conferencia "Cluster y cadenas de valor", mientras que Carlos Toledo, director de Escuela de Ingeniería Industrial, presentó la ponencia "Las 5 S, una técnica que mejora el desempeño en la PYME". Según informó Carlos Torres, la cita a la cual asistieron 15 empresarios metalmecánicos del Maule, estuvo enfocada "a revisar temas de gestión

en la PYME, gestión de innovación y gestión de operaciones". El académico agregó que la idea principal fue difundir la tecnología y los programas de fomento CORFO en las PYMES de la región, apoyando a la industria manufacturera, de la madera, metal mecánica y agroalimentaria.

EXPERTO DE LA U. POMPEU FABRA

Académico español analizó rol del Derecho Penal en nuestros tiempos

Silva Sánchez expuso ante estudiantes de Derecho en Talca y en Santiago inauguró el magíster del cual es codirector y docente con otra conferencia.

El especialista en Derecho Penal de la Universidad Pompeu Fabra, España, Jesús María Silva, hizo una completa revisión de la evolución de la política criminal en el cambio de siglo, en una conferencia que llevó el mismo nombre.

A juicio del investigador español, ha habido un cambio en la criminalidad desde lo marginal a lo estructural, lo que la convierte en un tema central en las agendas políticas de nuestros tiempos en todo el mundo. En este contexto, explicó, "el Derecho Penal adquiere un protagonismo que ante no tenía", y se convierte "en una tabla de

salvación, dentro de un mar de dudas y desorientación". Lo anterior guarda relación "con un cambio social, un cambio en la misma delincuencia y con otros fenómenos como la política internacional". Silva Sánchez expuso ante estudiantes de la Escuela de Derecho en el Campus Lircay y posteriormente inauguró el Magíster en Derecho Penal -del cual es codirector y docente- que dicta el Centro de Estudios en Derecho Penal del Campus Santiago de nuestra Universidad, con la charla "La evolución de las doctrinas sobre la culpabilidad. Una relectura".



Ingeniería realizó elección de comité paritario

El pasado jueves, la Facultad de Ingeniería llevó a cabo el proceso de elección de los representantes de los trabajadores ante el Comité Paritario de Higiene y Seguridad. Los resultados definieron como miembros titulares a Sergio Manríquez, Felipe Tirado y Nibaldo Valenzuela, quedando como miembros suplentes Moraina Labraña, Óscar Fuentes y Alonso Carrasco.

Por otro lado y según lo estipula la legislación de constitución de los comités paritarios, el rector Juan Antonio Rock nombró a Gonzalo Salinas, Alejandra Garrido y Mario Fernández como sus representantes.

Finalmente, se acordó la realización de una ceremonia oficial de constitución del nuevo comité para el viernes 27 de julio a las 11:30 horas en la sala de reuniones del edificio del decanato, que contará con la presencia del experto de la Mutual de Seguridad, Rodolfo Guzmán.

AGENDA 9 AL 15 DE JULIO

DÍA	HORA	ACTIVIDAD	LUGAR
MARTES 17 AL VIERNES 20	08:30	Programa Actulización y capacitación de académicos universitarios	Centro de Inserción Laboral
MARTES 17	08:30	Reunión Consejo Académico. Expone presidente CNA Emilio Rodríguez	Sala Reuniones Biblioteca
MARTES 17	15:00	Reunión Comunicaciones. Dptos. de las Vicerrectorías.	Sala Reuniones Rectoría
MARTES 17	20:00	Recital Jazz Elástico Trío	Salón "Abate Molina"
JUEVES 19	11:00	Reunión Junta Directiva	Casa Central
JUEVES 19	15:00 y 16:30	Capacitación Fondos fijos y fondos por rendir	Salón "Diego Portales"
JUEVES 19	19:00	Concierto Ensamble Concep	Centro Extensión Curicó
VIERNES 20	19:00	Concierto Ensamble Concep	Salón "Abate Molina"

REUNIÓN DE DESPEDIDA DEL DIPLOMÁTICO

Embajador de EE.UU. elogió públicamente a la Universidad de Talca

El rector Rock fue el único representante del mundo universitario en la actividad que tuvo lugar en la residencia del representante del gobierno estadounidense en Chile.



El embajador de Estados Unidos, Craig Kelly, agradeció en forma muy especial el apoyo de la Universidad de Talca en cuanto a cobijar en su sede de Santiago la Academy of Sciencie and Technology, que ha permitido traer numerosos científicos para tomar contacto con pares chilenos.

Expresiones en ese sentido formuló el diplomático en el discurso que pronunció en una recepción el pasado 4 de julio –día de la Independencia de Estados Unidosa la que asistieron altas autoridades chilenas y el rector de la Universidad de Talca, Juan Antonio Rock, único



representante de casas de estudios chilenas invitado a la reunión efectuada en la casa del diplomático, la cual tuvo carácter de despedida, pues próximamente finaliza su misión en Chile.

Rock manifestó sentirse gratamente impresionado por las palabras de Kelly, quien destacó que la dimensión más importante que adquieren las relaciones entre ambos países es la científico-tecnológica, e "inmediatamente agradeció a la Universidad de Talca", lo que según Rock también causó asombro entre los demás asistentes.

Pero la sorpresa no terminó con el

mensaje oral del embajador, puesto que luego a los asistentes se les entregó un libro que hace referencia a los estadounidenses que han hecho un aporte importante al desarrollo de Chile, desde fines del siglo XIX a la actualidad y en cuya presentación también destaca este aporte de la Universidad de Talca para la instalación de la mencionada academia, en el Campus Santiago. Tras la reunión, el rector Rock señaló que nuestra Universidad espera profundizar aún más la relación científica y tecnológica con los Estados Unidos.

727 MILLONES DE PESOS

CONICYT financia segunda parte de proyecto de **mejoramiento genético de** *Carménère*

Los investigadores analizarán 42 clones de la variedad de vid en sus características genéticas, fisiológicas y bioquímicas.



El Programa Genoma en Recursos Naturales Renovables de la Comisión Nacional de Investigación Científica y Tecnológica (CONICYT) resolvió seguir respaldando el estudio que lleva a cabo la Universidad de Talca en conjunto con la Universidad Técnica "Federico Santa María" (UTFSM) y el Instituto de Investigaciones Agropecuarias (INIA) para el mejoramiento genético de la variedad de vid Carménère.

CONICYT ya financió una primera parte del proyecto que consistió en generar una plataforma genómica de clones de la variedad, explicó el investigador Eugenio González -quien junto al director del Centro Tecnológico de la Vid y el Vino (CTVV), Yerko Moreno y el académico Simón Ruiz integran el equipo investigador-. Esta segunda etapa, "Genómica funcional de vid" se financiará con los 727 millones de pesos que otorgó el fondo, para un plazo de cinco años. Según señaló el académico, la primera parte consistió en establecer un banco de clones y detectar pequeños problemas de la variedad, como el corrimiento (granos pequeños de menor calidad que alteran la calidad del vino).

La segunda parte está organizada en torno a la interacción de la planta con el hongo botrytis cinerea y en evaluar y seleccionar 42 clones de vides según sus características genéticas, fisiológicas y bioquímicas, actividad más fuertemente relacionada con nuestra Casa de Estudios.

El investigador manifestó que no existe un clon ideal que permita generar un producto premium y que la meta es logra un "súper clon", de mejorar la esta variedad y que finalmente de produzca de manera óptima en la zona.

LABOR DE LA DTI Y LA DTA

Universidad cuenta con nueva plataforma Educandus

Este renovado sistema responde al nuevo paradigma educativo institucional basado en competencias.

A partir del segundo semestre, nuestra Universidad contará con el nuevo sistema de administración del aprendizaje Educandus, que permitirá a académicos y estudiantes acceder a funcionalidades a través de la web con el énfasis en el trabajo colaborativo, basado en la promoción de una pedagogía socioconstructivista. El nuevo rostro de Educandus permitirá a cada docente trabajar en un ambiente personalizado para las necesidades de cada unidad académica, para lo cual la Dirección de Tecnologías de Información (DTI) y la Dirección de Tecnologías para el Aprendizaje (DTA) se encuentran en la fase de migración de contenidos al nuevo ambiente interactivo, así como en pleno proceso de capacitación en el uso del software.

La principal diferencia con la plataforma que se ha usado desde el año 1999 a la fecha radica en que la nueva responde al nuevo paradigma educativo institucional basado en competencias.

'La posibilidad de interacción e integración con los restantes sistemas de la Universidad es una diferencia relevante de esta plataforma respecto de la anterior, generándose así espacios para potenciar y personalizar este ambiente de acuerdo a los lineamientos de la Universidad" señaló el director de la DTI, Sabino Rivero. Sobre lo mismo Patricio Madariaga, director de la DTA manifestó que "las bondades del nuevo sistema están a la vista y los académicos que se han capacitado en su uso así nos lo han manifestado".

Se invita a los académicos que aún no participan de los talleres de capacitación a contactarse con DTA. Para consultas e inscripciones dirigirse a los teléfonos (56-71) 200384 y 200205, y al correo educandus@utalca.cl.

CITRA implementa **programa de capacitación** en Región de O'Higgins

El proyecto persigue que las empresas optimicen el uso del agua a nivel predial y aumenten los rendimientos y calidad de sus productos agrícolas.

El Centro de Investigación y Transferencia en Riego y
Agroclimatología (CITRA), con el
co-financiamiento de la Corporación
de Fomento Productivo (CORFO) a través de INNOVA-CHILE, está ejecutando un proyecto denominado "Nodo de difusión y transferencia tecnológica en programación del riego", adjudicado en diciembre de

El nodo realizará un programa de capacitación y transferencia

tecnológica en programación del riego, orientado a las micro, pequeñas y medianas empresas agrícolas de las provincias de Cachapoal y Colchagua, Región de O Higgins, a través de un calendario de actividades que incorpora capacitación oral y

Este programa, que es gratuito, busca que las empresas optimicen el uso del agua a nivel predial y aumenten los rendimientos y calidad de los productos agrícolas, puesto

ACTUALIDAD

que la adopción de la tecnología por parte del sector productivo ha sido muy lenta, debido a la falta de capacitación y conocimiento de los agricultores y profesionales del agro sobre las técnicas básicas de programación del riego.
El personal a cargo del nodo está integrado por el director del CITRA Samuel Ortega y los ingenieros agrónomos Pía Bastías, Alejandro Acevedo, Eugenio Rodríguez y Rodrigo Morales.

El proyecto cuenta con oficina permanente ubicada en Plaza de Armas 140, Santa Cruz, donde los transferencistas están promoviendo y organizando todo el programa de capacitación. Para mayores informaciones, ingresar a la página web http://nodocitra@utalca.cl, comunicarse a los teléfonos 72-823740 y 09-81519973 (celular) o escribir al correo electrónico nodocitra@utalca.cl.





Gerente de viña Casa Donoso dictó charla para alumnos de magíster

El objetivo es revisar experiencias exitosas de la empresa privada e incorporar sus elementos a la gestión pública.

El gerente de la viña Casa Donoso, Álvaro Arriagada, expuso acerca de su experiencia y la estrategia de gestión que ha implementado durante 15 años la empresa que dirige. La intervención la realizó durante el ciclo de charlas del Magíster de Gerencia y Gestión pública que dicta la Universidad de Talca. El objetivo es "entregar herramientas para los que están terminando el postgrado de gestión pública. Básicamente la experiencia de la Casa Donoso, la formación de equipos, como implementar una estrategia y lo que más nos costó. Todo con una base teórica",

En tanto, el docente Julio Muñoz, explicó que el programa contempla exposiciones relacionadas con políticas públicas y privadas, "en las que se analiza la experiencia exitosa de algunas

empresas a nivel nacional e empresas a nivel nacional e internacional. Casa Donoso ha tomado una estrategia muy interesante de diferenciación con sus pares". Es así, como en pos de mejorar el trabajo, se recurre a elementos privados para la gestión pública, alcanzando lo que se denomina "la nueva gestión pública", añadió. Por último, el profesor destacó que el magíster tiene un valor complementario por la tecnología que se aplica, "basada fundamentalmente en la gestión por competencias. Es muy interesante llevar la teoría a la práctica".

práctica". El 95 por ciento de los alumnos del programa pertenece al sector público de las regiones de O'Higgins, Maule y

CONOCIERON SISTEMAS DE GESTIÓN ISO

Estudiantes de Agronegocios visitaron empresa Productos Fernández S.A.



Gracias a la gestión del economista agrario y académico de la Facultad de Ciencias Agrarias Pablo Villalobos, un grupo de estudiantes chilenos y extranjeros del Magíster Internacional

de Agronegocios, visitó la empresa cecinera Productos Fernández S.A. Los estudiantes recorrieron la planta 2 y conocieron la experiencia de la empresa maulina en la integración e implementación del Sistema de Gestión Integrado, basados en las Normas ISO. El programa de postgrado se traslada a partir del segundo semestre a la Universidad de Göttingen, para continuar durante un año y medio más en la casa de estudios alemana a través de la cual los alumnos obtienen la doble

Académico colombiano dictó charla en la FACE



El Centro de Estudios Empresariales (CEDEM) y la Escuela de Îngeniería Informática Empresarial, ambas instancias de la Facultad de Ciencias Empresariales (FACE), invitaron al académico de la Universidad de Antioquia David Fernando Tobón, a dictar la conferencia "Selección adversa en la convocatoria docente para educación básica y media".
Tobón tiene un magíster en Economía de la Universidad de Chile y actualmente se desempeña como docente y director del Grupo de Microeconomía Aplicada del Centro de Investigaciones Económicas en la mencionada casa de estudios colombiana.

UTALCA participa en congreso de Salud Pública

Las tasas de mortalidad, el cáncer y los adultos mayores son algunos de los temas que presentará nuestra Casa de Estudios en el encuentro multidisciplinario.

Con cinco estudios realizados por investigadores y memoristas de carreras de la salud participará la Universidad de Talca en el Primer Congreso Chileno de Salud Pública, que se realizará este jueves y viernes, en el Hotel Sheraton, en Santiago. El evento, organizado por la Organización Panamericana de la Salud (OPS) y el Ministerio de Salud, entre otras instituciones, tiene el carácter de multidisciplinario y pretende recoger el conocimiento existente y los desafíos de la época.

En ese contexto, se contempla la presentación y discusión de resultados de investigaciones y experiencias en el campo de la salud pública y, además, se realizarán conferencias y paneles sobre temas prioritarios para el mundo científico y los responsables del diseño de políticas, y de la gestión de los sistemas e instituciones de salud y las organizaciones sociales. "Calidad de las estadísticas de mortalidad en Chile 1997 - 2003", estudio realizado por Gloria Icaza y Loreto Núñez y "Atlas de la



mortalidad por cáncer en Chile 1997 - 2003", investigación también liderada por Gloria Icaza, son dos de los trabajos que presentará la Universidad de Talca en este congreso.

También se incluirán los resultados de otras tres investigaciones, que formaron parte de memorias de título, dirigidas por la directora del Departamento de Salud Pública de la Facultad de Ciencias de la Salud, Loreto Núñez: "Diagnóstico de la

salud oral del paciente postrado" de María Elisa Quintero:

"Conocimientos, actitudes y prácticas relativas a salud bucal de los adultos mayores", de Esteban Maureira, y "Estudio de la prevalencia de lesiones potencialmente malignizantes en el adulto mayor", de Karen Acevedo y Cristián Montecinos. Este último trabajo contó también con el aporte de los doctores Alejando Poblete y Bernardo Venegas.

POSTULACIONES HASTA EL 3 DE AGOSTO

DIRECCIÓN DE RILACIONES INTERNACIONALES UNIGNES DO 174,CA

150 becas entregará Grupo Santander a universitarios

El objetivo del beneficio es promover una cultura de conocimiento global e intercambio cultural de los estudiantes.

150 becas para alumnos universitarios otorgará el Grupo Santander -de Santander Universidades- a través de su programa de apoyo a la educación superior 2007.

El objetivo de la entrega de las becas -que se realiza en el contexto de la celebración de los 150 años de la entidad financiera- es promover una cultura de conocimiento global e intercambio cultural de los estudiantes. Por ello, el beneficio será destinado para la realización de un intercambio universitario internacional, es decir, los beneficiados podrán cursar un semestre académico en alguna de las 550 universidades con convenio de colaboración integral con Santander Universidades en Iberoamérica. Asimismo, 25 becas serán destinadas a la realización de estudios de postgrado para docentes o funcionarios de instituciones de educación superior, por un semestre en corporaciones extrajeras y 20

becas para el aprendizaje y/o perfeccionamiento del idioma inglés por cinco semanas en universidad de libre elección.

Las postulaciones se realizan en la Dirección de Relaciones Internacionales (fono 56-71-201633), según las bases publicadas en www.universia.cl/santanderunivers idades, hasta el 3 de agosto de 2007.

La ingeniería forestal mirada desde Göttingen



La renombrada ciudad académica de Göttingen tiene todas las comodidades que puede necesitar un estudiante. En mi experiencia, he cursado ramos de ecología y protección de la naturaleza, cursos, que en mi carrera no son el fuerte y que a mi parecer, es por donde se encamina el futuro de nuestros bosques, lagos, mares, ríos y cordillera. Estoy un poco "volada" con el tema de la ecología, ya que Alemania, junto con Suecia, son los países más fuertes en este sentido. Así es que me encuentro tomando ideas para adaptarlas en nuestro Chile.

Por Rayén Catrileo

Estudiante de intercambio de Ingeniería Comercial.

Además, pude conseguir una práctica como voluntaria en uno de los parques nacionales alemanes (National Park Harz), como asistente en Educación Ambiental para jóvenes y niños (Jugendaldheim Braunlage, Umwelt Ausbildung). El trabajo con obreros, asistentes como yo y mis jefes, con los que aun mantengo contacto, me entregó una excelente experiencia. Me he alargado un poco con mi estadía y es que en realidad, me apasiona mucho lo que estudio. Me siento muy orgullosa de haber

logrado aprobar y seguir cursando

los cursos en los que estoy. Hemos rebuscado ofertas para poder conocer lo mejor posible distintos países de Europa, lográndolo y llenándonos de la cultura del viejo mundo.

Por supuesto, muy agradecida de la Universidad de Talca por entregar estas oportunidades de crecer en lo académico y dar las facilidades económicas para estar acá. Esta experiencia no sólo nos hace crecer en visiones profesionales, sino también como persona.

Monitores de Talca y Curicó **asistieron a jornada de capacitación**

La Dirección de Promoción entregó a los seleccionados los objetivos y lineamientos de las actividades para este año

En una reunión realizada el viernes 6 de julio en el salón "Diego Portales" del Campus Lircay, la Dirección de Promoción desarrolló la jornada única de capacitación para monitores que participarán de las actividades programadas para la Admisión 2008, cita a la que asistieron estudiantes tanto de Talca como de Curicó.

Sandra Gutiérrez y Ricardo Rahmer, de la Dirección de Promoción, realizaron una charla en la que presentaron diferentes aspectos relacionados con las actividades de promoción (visitas de colegios, charlas y ferias temáticas) y se mostró la presentación oficial de la Universidad para este año. Posteriormente, las monitoras de ESTUDIANTES 8

grupo Francis Varas, Bárbara Concha y Marisol Reyes, dieron importantes consejos a los participantes, destacando la necesidad de un compromiso y motivación real que deben presentar éstos durante las distintas actividades.

Los nuevos monitores participaron de un tour guiado similar al que se ofrece a los diferentes establecimientos educacionales que nos visitan, con la finalidad de dar a conocer y reforzar la información relevante de cada carrera. Cada monitor recibió una carpeta con toda la información concerniente a las distintas carreras y beneficios que ofrece la Universidad, la cual deben transmitir en cada visita, feria y charla que se realice.

PROYECTO FDI

Familias de estudiantes destacados **visitaron la Universidad de Talca**

Los jóvenes son primera generación en su grupo familiar que accede a la educación superior, de bajos recursos económicos y de alto rendimiento académico.



50 estudiantes de todas las carreras de la Universidad de Talca invitaron a sus familias a conocer el Campus Lircay, gracias al proyecto del Fondo de Desarrollo Institucional (FDI) 'La familia va a la Universidad" apoyado por la Vicerrectoría de Desarrollo Estudiantil y adjudicada por los alumnos de la Escuela de Psicología Marcela Moris, Claudio Latorre y Andrea Navarrete. La primera visita la realizaron familias de alumnos de la Facultad de Ciencias de la Salud el 6 de julio pasado, y se espera que el resto de los encuentros con otras unidades se extienda hasta octubre próximo. Los seleccionados fueron "alumnos con rendimiento académico en el primer quintil, nivel socioeconómico en el último quintil y son la primera generación que entra a estudiar a la

universidad", sostuvo Andrea Navarrete.

Asimismo, explicó que con este proyecto se busca fomentar la relación familia-universidad, contribuir al desarrollo del compromiso de esta Casa de Estudios, cercana con sus estudiantes y de alumnos comprometidos con sus familias.

FAMILIA GÓMEZ ROJAS Robert Gómez, estudiante de Quinto Año de Fonoaudiología, expresó que su familia ha sido muy importante en su formación, de mucho esfuerzo "y les quería dar este regalo, que ellos sepan que los valoro". Por su parte, su madre, Ruth Rojas manifestó estar muy contenta y satisfecha "porque me doy cuenta que por lo que uno lucha, vale la pena".

VENCIERON A UTFSM DE CONCEPCIÓN

Básquetbol varones y vóleibol damas **ganaron en última fecha Unisur**

Con estos resultados, los equipos de nuestra Casa de Estudios terminan su participación en esta competencia.

Los equipos representativos de nuestra Universidad en básquetbol varones y el vóleibol damas vencieron el pasado 11 de julio en el Campus Lircay, a la Universidad Técnica "Federico Santa María" en la última fecha del campeonato Unisur.

Unisur.
El equipo de básquetbol local, que dirige el profesor César Riquelme, ganó por 98 -51 a los penquistas. En tanto, el seleccionado de vóleibol femenino de la Universidad de Talca, que dirige Cristián Caparros, obtuvo una victoria de 2-0 (25-0 y 25-3), en tanto que en fútbol, nuestra Universidad perdió 3-1. Con estos resultados, los equipos de la Universidad de Talca terminan su participación en este certamen.

nacionales universitarias de fútbol, básquetbol, gimnasia rítmica, aeróbica, tenis, ajedrez, tenis de mesa y natación, entre otras.

LIGA UNIVERSITARIA DE DEPORTES

En tanto, en la Liga Universitaria de Deportes, evento organizado por el Programa de Actividad Física y Deporte de la Universidad de Talca, y en que participan la U. Autónoma de Chile, Católica del Maule, Santo Tomás e Inacap, el seleccionado de básquetbol varones de nuestra Casa de Estudios enfrentará a la U. Autónoma del Chile, el 18 de julio, a las 20:00 horas, como visitante. Con este partido terminan las competencias del primer semestre, y se retomarán al inicio del mes de septiembre, informó el profesor Guillermo Jofré.

